
奉新县现有财政供养
人员9700余人,去年全县

财政收入1.8亿元,县乡发
展因经济欠发达尚存在诸
多困难。

记者在调查中发现,这
些科级干部的家属虽然吃
上了“财政饭”,却属于事
业单位的编外人员。记者

从花名册中随机抽取了几
名干部家属的材料,而后
到奉新县编办进行了查
询,发现这几人都没有“上
编”。记者随后又来到县财
政局工资发放中心,一名
工作人员这样告诉记者:

“凡属县财政局工资发放
中心发放的事业单位工
资,必须是在编在岗人员。
按照规定,编办先核编、人
事局核工资,再由我们这

里发出工资。没有上编的,
绝对不能从我们这里发工

资。”这意味着,县里让这
些干部家属吃 “财政饭”
是明显的违规做法。

奉新县一名县领导告
诉记者,去年9月县委、县
政府集体拍板,决定对全
县30名科级干部的配偶、

子女下岗再就业问题进行
统一安排,让干部家属到
县事业单位上班,人员不
上编制,吃“财政饭”。这
名县领导透露说:“这种做
法在奉新是没有过的。当
时在决策时就有不同看

法。有领导说,这么操作有
风险,不如组织一次事业
单位进人考试,让下岗职
工都来考试,对科级干部
的家属可以适当加分,这

样做比较合理,群众也不
会有意见。但县里主要领

导考虑,怕这些干部家属
考不上,想照顾的人照顾
不到,所以还是放弃了考
试的想法。”

记者询问:人员不上编
制、又吃“财政饭”,那这
些干部家属是不是变相成

了财政供养人员呢?这名
县领导说:“县里这么做是
踩了 ‘红线’。编制是根
‘高压线’,基层谁也不敢
碰。我们不可能给这些干
部家属上编,只好采取这
种变通的办法。现在看来,

县里的做法确有不妥之
处。按下葫芦起了瓢,在解
决干部困难的时候,忽视
了更广大群众的切身感受
和利益诉求。”
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江西奉新县委县政府“以为”集体拍板就没事了
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记者就奉新县的做法采访了宜春
市编办一名负责人。这名负责人认

为,事业单位的不占编人员,应该由
所在单位自己发工资解决,绝不能变
相成为财政供养人员。人员不上编
制,又吃“财政饭”,实质上是一种
“隐性超编”行为。

这名负责人介绍说,目前基层在
事业单位改革方面还是摸着石头过

河,由于没有统一的政策,加之事业
单位类型多种多样,改革难度较大。
宜春市最近准备出台一个政策,允许
事业单位自主聘用人员,人员可以享
受工资等同等待遇,但有关经费由所
在单位自筹,人员不上编、财政不拨
款,人员管理按有关聘用合同操作。

宜春市委政研室一名负责人说,
机构改革之后,编制管理工作越来越
规范。人员不上编制,又吃 “财政
饭”,是明显的违规做法,当地应当立
即予以纠正。

记者在采访中了解到,当地群众
对县里的做法普遍不满。县日杂公司

一名下岗女工说:“干部的家属就能一
步登天,下岗后工作比原先还好。而公
司很多像我这样的同事,连工作都找
不到。大家对县里这种做法很气愤。”

县联合造纸厂一名下岗工人说:
“下岗后我每天靠修自行车赚十来元
钱,谁来管我们?县里这样做,对我们

很不公平。”该厂另一名下岗工人直
言:“国家政策并没有规定干部的家
属下岗后,可以如此照顾。现在不是
国家政策开了口子,而是基层 ‘政
权’开了口子———县里的领导干部利
用手中的行政权力开方便之门,官官
相护。” !DEF!DG%HIJ
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当地知情人向记者
提供了一份花名册。这

份由奉新县委组织部、
县劳动人事局制作的花
名册,具体说明了这30
名科级干部的职务、亲
属原所在单位以及这次
安排的工作去向。

记者在花名册上看

到,上面写有科级干部
的姓名、职务、性别、籍
贯、出生年月以及参加
工作、入党、任现职、任
科级干部的具体时间,
还有家属的姓名、下岗
情况以及拟安置的事业

单位名称。
这些科级干部既有

部分乡镇干部,也有县
劳动人事局、机要局、县
委办公室、统计局、水电
局等县直部门领导。这
些干部的配偶、子女原

先都是县自来水公司、
县林业工业公司、县医
药公司、县供销社、县蚕
桑公司、县粮食部门、浮
云酒厂、县日杂公司等
单位的下岗职工。

记者注意到,奉新

县委组织部、县劳动人
事局在这份花名册上特
意注明了一句话,并加
盖 了 公 章———“经 县
委、县政府研究同意上
述同志安排意见,请县

财政局工资发放中心按
工 资 审 批 表 发 放 工

资。”这表明,这些干部
的配偶、子女不仅进了
事业单位上班,而且统
统吃上了“财政饭”。

具体负责这项事宜

的奉新县委组织部副部
长蔡爱国在接受记者采
访时说,县委、县政府之
所以这样做是基于两点
考虑:一是为了调动基层
干部尤其是乡镇干部的
工作积极性,解决他们的

一些实际困难。在这之
前,我们对全县277名科
级干部进行了摸底,发现
要解决所有干部的困难
难度较大,所以这次定的
标准就是在岗在位的正
科级干部和专业技术人

员的配偶及子女。二是充
实社区管理队伍。近年
来,县城人口增长较快,
由以前的3万人发展到
现在的8万人,社区也由
过去的4个增加到11个,
社区管理队伍比较薄弱,

需要充实力量。
然而,在对这份花名

册核对后记者发现事实
并非如此:时任乡镇(场)
书记、镇长的只有6名,
其他全都是县直机关等
单位领导;而安排到社区
去工作的也只有9名。
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